

ALGUNAS ENFERMEDADES EN CERDOS

Los cerdos son sensibles a muchas enfermedades. Entre las más comunes se encuentran las que afectan el tracto digestivo, las que afectan la piel y las que afectan el sistema respiratorio. A continuación te presentamos algunas:

COCCIDIOSIS PORCINA



Esta enfermedad es muy común en lechones lactantes y es causada por tres tipos de **coccidios**: *criptosporidiosis*, *ciclosporiasis* y *sarcocistosis*. La enfermedad se transmite por el contacto con heces o por ingestión de tejidos infectados.

Esta afección causa diarrea y puede ser sanguinolenta, a menudo los lechones se enferman entre los 10 y 21 días de nacidos y hasta las 15 semanas de edad. Los casos agudos se tratan con fluidoterapia y coccidiostáticos. Las infecciones secundarias pueden ser el resultado de los daños que sufre la pared intestinal durante la infección. Dependiendo del nivel de repeticiones de esta enfermedad en la granja, el tratamiento preventivo de las cerdas con coccidiostáticos puede ser apropiado. La higiene debe mejorar para finalizar el ciclo de infección; las heces de las cerdas son una fuente importante de contagio y las moscas también contribuyen a diseminar la enfermedad. Proporcionar un área cálida, seca y limpia ayudará a reducir la carga de parásitos y la probabilidad de adquirir la enfermedad.

EPIDERMITIS EXUDATIVA PORCINA



La epidermitis exudativa porcina es una enfermedad bacteriana causada por la bacteria *Staphylococcus hyicus*. Esta bacteria invade la piel herida de los lechones lactantes y destetados, luego produce toxinas que dañan la capa externa de la piel y ocasiona una infección cutánea con eccema o dermatitis húmeda. Durante la infección, la capa externa de la piel se exfolia, inflama y presenta una secreción sebácea.

ENFERMEDADES RESPIRATORIAS COMUNES EN LOS CERDOS



La tos, los estornudos, la respiración abdominal, las tasas de crecimiento reducidas y la posible mortalidad son todos signos de enfermedades respiratorias. Dependiendo de la causa, los antibióticos pueden administrarse en alimentos, agua o como inyectables.

La mala ventilación o las condiciones ambientales inadecuadas pueden agravar las afecciones respiratorias. Por ejemplo, los altos niveles de amoníaco pueden dañar las vías respiratorias, lo que hace que los cerdos sean más susceptibles a las infecciones. Entre los agentes infecciosos se incluye el *Streptococcus suis* y *Pasteurella*. Hay vacunas disponibles para algunas formas de neumonía, aunque la cepa que afecta a una granja debe identificarse para garantizar un resultado exitoso.

La pleuroneumonía, causada por *Actinobacillus pleuropneumoniae*, puede ocasionar una mortalidad significativa y los animales que se recuperan tendrán crecimiento irregular y daño pulmonar. Las viviendas abarrotadas y polvorientas son factores que facilitan la propagación de las enfermedades respiratorias, junto con la presencia del virus del síndrome reproductivo y respiratorio porcino (en inglés: *Porcine reproductive and respiratory syndrome virus*, mejor conocido por el término PRRS virus).

RECOMENDACIONES:

En términos de prevención de enfermedades, los temas recurrentes incluyen higiene, ventilación y reducción del estrés. Los productores de cerdos necesitan proporcionar un entorno que sea óptimo para el animal e inhóspito para los agentes causantes de enfermedades. Además de reducir los focos de infección, la inmunidad debe promoverse mediante medidas tales como una nutrición óptima y una buena cría. Finalmente, **CKM Perú** quiere recordarte que prevenir es mejor que curar, por lo tanto, al establecer un plan integral de salud para tu granja se minimizará la incidencia de las enfermedades.

CKM Perú ofrece una gran variedad de productos, entre ellos **Ckamoxin** y **Piracikim**, indicados en el tratamiento de enfermedades en cerdos y otras como: Aves Colibacilosis, infecciones relacionadas con el

Síndrome de Cabeza Hinchada Estafilococosis, Estreptococosis, entre muchas más. Si quieres saber más de nuestros productos puedes escribirnos a nuestro [formulario de contacto](#).

Estas son las 4 enfermedades de cerdos más perjudiciales

Antes de dar a conocer las enfermedades de cerdos, te expondremos una breve explicación con relación a las diferentes etapas que durante el **crecimiento del animal** pueden verse afectados. Estas etapas son:

- Previo al destete:
- Posterior al destete
- Reproducción

Período previo al destete

1. *Dermatitis*

exudativa:



También conocida con el nombre de "**síndrome del cerdo graso**" es una enfermedad originada por una bacteria, que aunque puede atacar a cerdos de cualquier edad, de acuerdo a los estudios científicos que se han realizado al respecto, afecta principalmente a los lechones que estén en proceso de lactancia e incluso a los recién destetados.

La bacteria causante de esta enfermedad es la *staphylococcus hyicus*, caracterizada por ser persistente. Casi siempre las zonas que se han visto más afectada en los cerdos son la piel, los ojos y en las zonas en cercanas a los órganos reproductores.

Esta enfermedad de cerdos es muy común, puede causar deshidratación en los animales y debido a ello, daños en los riñones e hígados que de no ser tratadas a tiempo, puede causarles la muerte.

Los síntomas se presentan mediante la **aparición de áreas oscuras en la piel del cerdo** que poco a poco se ve extendiendo y tornándose un poco escamosa, produciendo alrededor de la afectación una especie de grasa.

Te recomendamos leer: [Cerdos Yorkshire: 9 razones para tenerlos en tu corral](#)

En cuanto al tratamiento indicado para este tipo de afectaciones son los antibióticos, quienes se encargarán de eliminar la infección, adicionalmente, se debe aplicar en la zona afectada protectores para la piel.

Existen vacunas autógenas que también han sido implementadas durante el tratamiento de la **dermatitis exudativa del cerdo** y que se ha logrado conseguir el éxito o la erradicación del proceso infeccioso.

Por otra parte, se recomienda mantener un **delicado cuidado sobre los lechones**, así como también sumergir a las cerdas anteriormente y posteriormente al nacimiento del animal.

De igual forma, se debe evitar que los animales se rocen la parte afectada, esa zona debe estar alejada de cualquier tipo de abrasiones que puedan causarle un proceso infeccioso.

2. **Coccidiosis:**



También conocidos como *Isospora suis*, es una **enfermedad de los cerdos causada por unos parásitos** que se encuentran ubicados en el interior de las células y que pueden llegar a causar cuadros realmente graves en el animal, especialmente en los lechones.

Se pueden ubicar en cualquier corral o lugar de alojamiento en el que se encuentren los cerdos, es uno de los problemas clínicos que más golpea a los **ganaderos del mundo**.

Solamente en el continente europeo, se estima que de las **enfermedades que atacan a los cerdos**, un setenta por ciento es por la aparición de este parásito en el animal.

En cuanto a los síntomas, se han registrado casos de **diarrea en los cerdos con presencia de sangre** y que ataca al cerdo entre los primeros diez días hasta pasados los veinte días de edad. De no ser tratada a tiempo, esta afectación puede causar un daño grave en las paredes intestinales.

El tratamiento se aplica mediante coccidiostáticos y fluidoterapia, si la enfermedad ha tenido incidencias en el **corral de los cerdos**, se recomienda aplicarle el tratamiento preventivo a las cerdas.

Posterior al destete

3. Problemas

respiratorios:



Las enfermedades respiratoria es otra de las **causas que los cerdos enfermen**, de alguna forma suelen ser susceptibles a la tos y alergias, que desde el primer momento en que son contagiados pueden comenzar a verse los daños, entre ellos, que no crecen como normalmente deben hacerlo.

Tomando en consideración la gravedad o el avance de la enfermedad, se les puede **administrar antibióticos a los cerdos mediante el alimento o el agua**, y si lo amerita puede ser a través de una inyección.

Los agentes responsables en la mayoría de los casos de causar las infecciones son ***Streptococcus suis* y *Pasteurella***. Se recomienda realizar las limpiezas necesarias en los corrales o lugares en los que se encuentren los cerdos, con la finalidad de evitar que el polvo sea un factor determinante en las enfermedades respiratorias que se puedan presentar.

4. **Disentería**

porcina:



Esta enfermedad se caracteriza por inflamar de forma alarmante el intestino grueso del animal, causando diarreas hemorrágicas acompañadas de mucosa. El principal causante de esta **enfermedad de los cerdos** es la bacteria *Brachyspira hyodysenteriae*, capaz de perjudicar el crecimiento del ejemplar e inclusive llevarlo hasta la muerte, es por ello que se recomienda aplicar el debido tratamiento en el menor tiempo posible.

De acuerdo a los estudios realizados por expertos en la materia, este tipo de enfermedad, principalmente es provocada por la **aparición de roedores en el lugar en el que se encuentren los cerdos**, pues el orine y las heces de estos animales son un vector destacable en la aparición de la disentería.

Se recomienda mantener los espacios totalmente limpios y libres de roedores, aplicando cada cierto tiempo una **desinfección al lugar en el que permanezcan los cerdos**, asimismo, es oportuno que reduzcan la densidad de población, en el caso que tengas muchos animales en relación al tamaño del lugar.